
第２期石巻市子ども未来プラン～石巻市子ども・子育て支援事業計画～（案）に対する市民意見の概要と石巻市の考え方

【子どもからの意見】

番号 意見・提案の内容（要旨） 石巻市の考え方 修正 修正案

65
子どもの健やかな成長を支える（乳幼児期から青少年期までの成長を支える）について一番大事。おれたちだけじゃなく上の世
代の人も頑張ってほしい。

　 基本的な考え方にもありますが、私たち大人は、すべての子どもの健やか
な成長を実現するという目的を共有し、キャッチフレーズの子どもの笑顔あふ
れるまちいしのまき～みんなで一緒に育つまち～をめざし、取り組みたいと思
います。

無

66

性教育の推進について
・性教育はすごく大事だと思う。でも遅れていると思う。少子高齢化対策にもつながるし、若い世代が頑張らないといけない。
・家では性行為をしにくい。場所がない。
・ちゃんとした性行為の方法や避妊の仕方を学校で教えてくれないと病気や失敗につながる。授業でやっているけど、1ページだ
けだし、性感染症についてなどだけで、内容が不十分。教科書に載っていない。実際に役だたない。

　性教育とは、単に避妊方法等の指導ではなく、人間関係についての理解や
コミュニケーション能力が前提であると考えます。ですから、学校では小学校
低学年から発達段階を踏まえながら、体育、保健体育、道徳、特別活動など
学校教育全体で取り組んでいます。
　ただし、性教育は一律に指導する内容と、個別の課題や悩みに応じて指導
する内容があると思いますので、養護教諭やスクールカウンセラーとの相談
体制作りを大切にしていきたいと思います。

無

67 近い公園にブランコが欲しい。

68

公園の整備・充実について
・公園はあるけど、子どもが遊べる公園じゃないものが多い。面白くない。
・公園に屋根のあるところが欲しい。
・公園が犬のふんやゴミが多くて、公園じゃなくて空き地になっている。
・仮設だったところを公園にしてほしい。中里の仮設ところに野球場作れるのではないか。
・パルクールがあったり中瀬に夏限定で水上アスレチックを開催してほしい。
・高学年の子たちはちょっとスリルのある遊具があるといい。
・総合体育館を山の上だけでなくて下にも作って欲しい。体育館冷暖房がない。
・これから作る２か所の公園に子どものアイディアを聞いてほしい。
・普段遊べる公園が少ない。らいつが閉館してからや休館の日にみんなで集まっていた住吉公園も工事の関係でなくなってし
まって悲しい。住吉神社もなくなって、神社をなくすなんてしていいのか。

69

子どもセンター運営事業について
・他の施設や児童館は大人中心だけど、らいつは子ども中心で運営されているからいい。児童館というよりらいつを増やしてほし
い。
・らいつは18歳までで高校を卒業したら来られなくなってしまうため、何歳までなどの限りなく使える場があってほしい。中高生以
上のための場所も欲しいが、らいつみたいにいろいろな人が交流できるといいので、年齢制限をなくしてほしい。

　児童館として設置されている関係で、利用には年齢制限がありますが、卒
業後もＯＢ、ＯＧとしてイベント等に参加することが可能ですので、ぜひ児童館
の運営に加わってください。
　らいつを増やすことは難しいと思われますが、児童館機能をもった施設の設
置は今後検討します。

無

70

「心の教育」推進事業（人権教育の推進）について
・学校の授業の人権教育は人権教育じゃないと思う。無駄。いい所悪い所みたいなことでしかない。
・人を見下さないで欲しい。運動の時や体の大小で馬鹿にされたりする。そういうことをしないように法律化してほしい
・学校で人権などの学習はするが、そもそも学校自体が嫌な存在。「なかよくしなさい」って言われるけど、話しかけんなオーラが
出ている子もいるし、人が多くて学校は自分には厳しい環境。もっと自由にさせてほしい。

・子どもの人権教育については、実例などを交え、分かりやすく考えられるよう
努めていきます。
・子どもの人権に関する法律は、それを守るというよりは、相手の気持ちを考
えることだったり、一人一人の思いやりがなにより大切と考えます。このような
観点から「人権教育」を推進していきたいと考えます。

無

71

子どもの権利推進委員会　子どもの権利の保障を推進するについて
・男の先生が、学校でなにかトラブルの時は男がとりあえず謝っておけという。
・人権に不満がある人同士１日言い合う会やケンカの日を作ってはどうか。
・遊んでいるときやスポーツをしているときに手を抜いたりして人を見下すなめプはやめてほしい。
（なめプとは相手にあきらかに本気を出さなくても勝てるときに、弱い技しかださなかったり故意に対戦を長引かせたりすること）
・先生の対応に男女差別がある。男が何かするとセクハラになるのに、女はならないのはどうなのか。
　（ex　トイレを間違えて入った時など）
・家の中でも兄弟姉妹の差別がある。平等にしてほしい。

　大人も子どもも、子どもの権利とは何かを、しっかりと学び、お互いに権利が
あることを認め合う必要があります。
　子どもの権利条約や石巻市子どもの権利に関する条例を、お友だちや大人
たちと一緒に読んでみると、新しい発見があるかもしれません。

無

・公園は、子どもからお年寄りまで幅広い年代の方が、憩いや交流の場として
利用する施設であり、限られた敷地から特定の年齢に合わせた施設の整備
は難しい状況です。
・犬のふんやゴミ捨てをしないようマナー向上の看板設置を行います。
・整備する２か所の公園は、仮設住宅が建てられていた公園の再整備であ
り、地元町内会の意見を取り入れ整備します。
・住吉公園は旧北上川の堤防整備のため、一時的に撤去されており、神社と
いっしょに復旧します。

無
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72 いじめに対する先生の対応をもっとしっかりしほしい。

73 イジメられた子のケアをするだけでなく、イジメた子の対応をしっかりしてほしい。

74

不審者対策ネットワーク会議について
・不審者が多い。子ども110番の家が知らない人の家だから入りづらいし、わかりにくい。24時間の交番があったらいつでも行け
る。
・暗い。もっと街灯がほしい。

不審者が多いという件に関しましては、年々本市の不審者出没件数が増加
傾向にある現状を認識しており、その対策として、不審者対策ネットワーク会
議による学校区パトロール、少年補導員による街頭補導、青少年健全育成市
民会議による見守り活動などを定期的に行い、地域における不審者抑止活
動の強化を図っています。

無

75

・車が制限速度があっても全然守っていない！車の運転が荒い。ショートカットや信号無視している車もいる。
・そういう運転はだいたい年配の男性。70歳免許返納したらバスとか安くなったらいい。
・信号が長い！押しボタンがわかりにくいし、さらに歩車分離式がひどくてずっと待っている。最近新しくなった橋通りのあたりな
ど。
・車が横断歩道止まってくれない。車優先のまち。スピードも速いから全然渡れない。
・自動車学校に通って運転を練習している。歩道がわかりにくく運転しづらい。自転車がみえない。
・工事があちこちで長期間ある。迂回していると時間がかかって遅刻しそうになる。
・道路が砂利が多い。(渡波のあたり)

御意見として参考とさせていただきます。
また、警察署や交通安全関係団体等と協力して、交通安全の啓発活動や、広
報活動を展開し、市民の交通安全に対する意識高揚に取り組みます。

無

76

・石巻は若く結婚する人が多いが、若いうちに妊娠したら、親がおろせっていうんじゃないかな。そうすると、親には相談できない
し、おろすお金もないから、一人で出産する人や児童養護施設に預ける人がおおくなるんじゃないか。産まれてからの支援はた
くさんあるが、産む前の支援もあるといい。
・望まない妊娠をしたときに頼れたり相談できたりする場所があるといい。

困ったときは、「子育て世代包括支援センター」「市民相談センター」などの
様々な相談窓口がありますので、一人で悩まないで気軽に相談してください。

無

77

・義務教育を高校までにしてほしい。受験をなくして全員入れるようにして欲しい。でも無理でしょとあきらめている。
・新しい高校受験の制度が負担。高校受験の一本化はさらに失敗できないとおもうので心の負担になる。
・奨学金制度など優秀な人の支援よりも勉強できない人の方を支援した方がいい。優秀な人はそもそも色々分かっている。
・フリースクールに通うためタクシーを使えるようにして欲しい。タクシー料を子どもは半額にしてほしい。
・受験料をなくせば、経済的に厳しい子も受験しやすくなるんじゃないか。私立などで受験になれたり滑り止めとして受験したりし
やすくなる。

教育・学習支援の充実においては、御意見を参考にしながら、引き続き検討
していきます。

無

78

・川が汚くて川遊びができない。
・うつみ橋のところで釣りをしていたら学校にクレームが入って怒られた。遊びに使える場所がない！国は自然の環境で遊ぶこと
をすすめているのに、地域では遊ぶなと言っていて真逆。
・子どもも自然に触れ合える場所があるといい。海や川など近いが、遊べる場所がない。あっても遠い。

79
通学にかかる電車やバスなどの交通費が高い。大人は車で移動できるけど、子どもはできない。学校やイオンなど、雨の日とか
天気が悪い日は特にどこに行くにも行きづらい。おこづかいをもらっていない人もいるし、学生は公共交通機関を無料にしてほし
い。

80 もっとお店を増やしてほしい。(飲食店など）

81
自分はたくさんご飯を食べるので食費がかかってしまう。家のものを食べすぎると親から怒られるので、育ち盛りの子どもがいる
家庭にたいして、なんとかしてほしい。

82 渡波にもっと駄菓子屋を増やしてほしい。

83 トンネル工事の爆破でビビる

無

いじめは、どの子供にも、どの学校でも起こりうることを踏まえ、より根本的な
いじめの問題克服のためには、未然 防止の観点が重要であると考えます。
全ての児童生徒をいじめに向かうことなく、 心の通う対人関係を構築できる
社会性のある大人になれるよう、学校においては様々な取組をしております。
教員対象の研修も継続して実施していきます。御意見いただいた点について
もしっかり受け止め、学校の教育活動全体を通じ、全ての児童生徒に「いじめ
は決して 許されない」ことの理解を促していきたいと考えます。

御意見として参考とさせていただきます。 無
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